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На днях в Алмалыке во 
Дворце культуры «Металлург» 
АО «Алмалыкский ГМК»  про-
шло духовно-просветительское 
мероприятие «Национальные 
ценности – залог крепкой се-
мьи и благополучного обще-
ства», участие в котором при-
няли работники комбината, 
ветераны труда, образцовые 
семьи, прожившие вместе 
30-50 лет, молодёжь, женщи-
ны, а также военнослужащие.

В просторном фойе Дворца 
культуры была организована 
выставка, посвящённая нацио-
нальному фольклору и обычаям. 
Широко представлены колыбель-
ные, свадебные обряды, народ-
ное устное творчество, изделия 
народных ремёсел – вышивка, 
ковроткачество, ювелирные укра-
шения, одежда и многое другое. 
Отдельное внимание было уделе-
но работе городских культурных 

центров в контексте межнацио-
нального согласия и дружбы на-
родов. Большой интерес вызвала 
деятельность секций по шахматам 
и шашкам для женщин и передвиж-
ная библиотека АГМК с огромным 
выбором отечественной и зару-
бежной литературы.

– Я не один год тружусь на-
чальником отдела кадров Цен-

трального ремонтно-меха-
нического завода (ЦРМЗ), 
одного из структурных под-
разделений АГМК, – гово-
рит Мадина Садикова. – У 
меня есть хобби – люблю 
готовить, экспериментиро-
вать на кухне. Со временем 
увлечение переросло в не-
большое семейное дело. Мы 
производим в небольших ко-
личествах сладости, леден-
цы оригинальной формы и 
в специальной упаковке. На 
выставке в широком ассор-

тименте представила свою про-
дукцию. Считаю, что у предста-
вительниц прекрасной половины 
человечества помимо работы и 
семьи должны быть свои интере-
сы, увлечения. В стране созданы 
все условия для того, чтобы 
женщины могли в полной 
мере реализовать свой по-
тенциал.

Выгодные сферы для 
вложения капиталов

В Международном туристическом центре 
«Silk Road Samarkand» города Самарканда 
прошел второй узбекско-китайский межреги-
ональный бизнес-форум, собравший более 
2500 участников из числа предпринимате-
лей, государственных служащих, представи-
телей науки и образования двух стран. 

Форум стал важной площадкой для пря-
мого диалога между представителями реги-
онов и деловых кругов Узбекистана и Китая. 
Стороны обменялись мнениями в вопросах 
инвестиций, совместных проектов в строи-
тельстве, инфраструктуре, образовании и 
промышленности.

Выступая перед собравшимися, хоким Таш-
кентской области Зойир Мирзаев рассказал о 
приоритетных направлениях для вложения ин-
вестиций, потенциале свободных экономиче-
ских и промышленных зон региона, где созданы 
условия для предприятий по выпуску электро-
технической, текстильной, фармацевтической 
продукции и медицинского оборудования, стро-
ительных материалов. Призвал участников 
мероприятия реализовывать перспективные 
проекты по переработке сельскохозяйственной 
продукции, участвовать в создании современ-
ных туристических объектов.

В рамках бизнес-форума состоялся II-й 
Международный женский форум «Великий 
шёлковый путь на ладонях – сотрудничество 
Узбекистана и Китая в инновациях и предпри-
нимательстве», в работе которого приняли 
участие женщины-предпринимательницы из 
Ташкентской области.

На сегодняшний день в столичной области 
осуществляют деятельность около 900 пред-
приятий с участием китайских инвестиций в 
размере 6, 4 миллиарда долларов. Только в 
2024 году было привлечено новых капиталов-
ложений из Поднебесной в размере одного 
миллиарда долларов.

Соб. инф.

Сфера гостеприимства

ТРАДИЦИИ ВИНОГРАДАРСТВА 
ПРИВЛЕКАЮТ ТУРИСТОВ

На туристической карте Ташкентской области совсем скоро поя-
вится новая точка притяжения для путешественников из регионов 
Узбекистана, стран ближнего и дальнего зарубежья. В Паркентском 
районе близ поселка Шампань на завершающей стадии находится 
строительство крупного туристического комплекса «MSA Resort». 

На днях большая группа журналистов осмотрела новый тури-
стический объект, возведенный в соответствии с международны-
ми стандартами. 2
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Заседание

Сфера здравоохранения

Живите долго и счастливо

– Благодаря вниманию, 
уделяемому главой государ-
ства развитию туризма и устой-
чивой инфраструктуры, проек-
ты такого масштаба получают 
необходимую всестороннюю 
поддержку, – рассказывает ру-
ководитель ООО «Вале Шам-
пань» Санжар Мирахмедов. 
– Этот проект обещает стать 
одной из достопримечательно-
стей предгорного Паркентского 
района, местом, куда приезжа-
ют любители природы, цени-
тели национальной культуры 
и гастрономии, а также те, кто 
выбирает современный ком-
форт. Мы предлагаем гостям 
окунуться в атмосферу узбек-
ского гостеприимства: здесь 

появятся уютные гостиничные 
номера, ресторан с нацио-
нальной кухней, дегустацион-
ный зал, а самое интересное 
– аутентичные юрты, сочета-
ющие в себе комфорт и мно-
говековые традиции народов 
Центральной Азии. Помимо 
этно-лагеря, будут многофунк-
циональные площадки для 
проведения общественных 
мероприятий с возможностью 
приема более тысячи человек 
единовременно, в том числе 
open-air зоны на фоне живо-
писной природы. Планирует-
ся, что «MSA Resort» будет 
принимать порядка 20 тысяч 
туристов в год, предоставляя 

им возможность не только на-
сладиться красотами природы, 
но и познакомиться с культурой 
виноградарства и виноделия. 
Ведь особое внимание мы уде-
ляем сохранению уникальных 
вековых традиций возделыва-
ния виноградников, создавая 
продукцию, которая уже заво-
евала признание на высоком 
международном уровне.

Подобные проекты откры-
вают новые горизонты для ту-
ризма, дают мощный импульс 
развитию региона в целом. 
Ключевым акцентом нового ком-
плекса «MSA Resort» станет на-
циональная самобытность и от-
ражение культурного наследия. 

Одним из ключевых эле-
ментов нового туристического 
комплекса является винодель-
ня «MSA Family Winery», кото-
рая с 2022 года представляет 
узбекское виноделие в знаме-
нитом музее Бордо во Фран-
ции. В 2023 году винодельня 
завоевала золотую медаль на 
престижном конкурсе «Berliner 
Wine Trophy» в Германии, а 
также две серебряные награ-
ды на «Mundus Vini». В 2024 
году продукция была отмече-
на двумя золотыми медалями 
на «Concours International de 
Lyon» во Франции, получив 
статус лучшего вина из Узбеки-
стана. 

Создание туристическо-
го комплекса в Паркентском 
районе позволит не только 
привлечь туристов, но и соз-
даст около 350 рабочих мест, 
что станет значительным 
вкладом в развитие местной 
экономики. Проект ориенти-
рован на развитие сразу не-
скольких ключевых направ-
лений: сельское хозяйство, 
гастро-, этно- и агро-туризм, 
а также современное произ-
водство виноградной и другой 
сельскохозяйственной про-
дукции с высокой добавлен-
ной стоимостью. 

Сергей МУТИН
Фото Рашида ГАЛИЕВА

Новости региона
На территории махалли «Янги-

абад» города Ангрена запущено 
оборудование по выработке син-
тетического метана из пропана и 
обычного воздуха.

Ре а л и з а ц и я  и н и ц и и р о в а н н о го 
АО «Hududgaztaʼminot» и японской 
компанией «ITO Corporation» проекта 
позволило обеспечить газом жителей  
нескольких многоквартирных домов. 
Данное оборудование в качестве экс-
перимента устанавливается в других 
районах и городах страны.

 
 
Школа для обучения владель-

цев приусадебных земельных 
участков открылась в сходе граж-
дан «Халкобод» Янгиюльского 
района. 

На базе учебного заведения, создан-
ного АКБ «Банк развития бизнеса» и 
компанией «Uzagrostar xolding», органи-
зуются лекции и семинары с участием 
известных ученых, зарубежных специ-
алистов и экспертов. Теоретические и 
практические занятия проходят в ауди-
ториях и на местах. Слушателям пре-
доставляется обширная информация о 
передовых технологиях выращивания 
плодоовощной продукции.

Эти и другие вопросы обсужда-
лись на расширенном заседании, 
состоявшемся в хокимияте Таш-
кентской области в режиме видео-
конференцсвязи.

В его работе участвовали руко-
водитель региона Зойир Мирзаев,  
активисты, представители «ма-
халлинских семёрок», ответствен-
ные работники сфер образования, 
здравоохранения, культуры, спор-
та и другие.  

Участники заседания в критич-
ном ключе проанализировали по-

ложение дел с исполнением пла-
на-графика проведения во время 
школьных каникул в общеобразо-
вательных школах культурно-про-
светительских мероприятий, спор-
тивных соревнований, встреч и 
театрализованных представлений. 

На данное время около 500 ты-
сяч школьников Ташкентской об-
ласти проводят время в дневных, 
стационарных лагерях. Также  за-
планировано их привлечение к по-
сещению школ «Баркамол авлод», 
библиотек, культурных центров и 

кружков по интересам.  
Руководитель региона призвал 

налаживать сотрудничество между 
работодателями и образовательны-
ми учреждениями на основании кон-
цепции о дуальном образовании в 
целях обучения учащейся молодёжи 
профессиональным навыкам.

Собравшиеся заслушали отчё-
ты ответственных лиц, касающие-
ся повестки дня, также были даны 
указания об исправлении допу-
щенных ошибок. 

Соб. инф.

Именно по этой причине возни-
кает необходимость в проведении 
гемодиализа – аппаратной процеду-
ры, предназначенной для очищения 
крови. Впервые она была проведе-
на пациенту в Германии в 1924 году. 
Через 20 лет в Голландии врач смог 
вывести пациентку из уремической 
комы, используя диализный аппа-
рат. Через год врач и ученый Вильям 
Кольф разработал первое руковод-
ство по гемодиализу.

В наше время эту процедуру 
применяют повсеместно, чтобы 
продлить жизнь пациентов, дать им 
шанс дождаться пересадки почки. 
Созданная в 2010 году компания 
«NephroPlus» обладает крупней-
шей в Индии сетью диализных цен-
тров. По словам ее соучредителя 
Камала Д. Шаха, одна из основных 
целей специалистов клиники – воз-
вращение пациентов к нормальной 
жизни. Они всегда заботятся о лю-

дях, уважают их права и интересы.
– В 2023 году компания открыла 

свой центр в Яшнабадском районе 
столицы, – рассказывает его дирек-
тор Сукхбир Оберои. – Это стало 
возможным благодаря налаживанию 
партнерских отношений с Министер-
ством здравоохранения Узбекиста-
на. Сегодня мы являемся  одним из 
крупнейших в мире автономным диа-
лизным учреждением, рассчитанным 
на  160 койко-мест, обслуживающим 
более 10 тысяч пациентов в месяц. 
Для проведения качественного лече-
ния используются передовые методы, 
проводится непрерывное обучение 
молодых специалистов.

Сначала пациента осматривает 
врач, оценивает общее состояние, 
измеряет артериальное давление, 
температуру тела. Затем его удоб-
но укладывают на кушетку, так как 
сеанс продолжается около четырех 
часов. Медицинские работники с по-

мощью катетера подключают боль-
ного к аппарату для гемодиализа от 
немецкой компании B Braun модель 
Dialog +. Для профилактики тромбо-
зов во время диализа пациент полу-
чает дозу гепарина.  Чтобы снизить 
вероятность развития побочных эф-
фектов и осложнений, осуществля-
ется контроль над ходом процедуры. 
Тут важно отметить заслуги сотруд-
ников Куванишбоя Турдиева, Азизы 
Пулатовой и Шохсанам Рузатовой. 

– Если вам нужна клиника по 
уходу за почками, которая отличает-
ся гигиеной и профессионализмом 
врачей, то обращаетесь сюда, – 
рассказывает житель махалли «За-
харик» Ташкентского района Улмас 
Усмонова. – На базе центра  созда-
на обстановка домашнего уюта, обе-
спечивается радушный прием. Вра-
чи  и специалисты дарят пациентам 
долгую и счастливую жизнь.

Х. УБАЙДУЛЛАЕВ

Каникулы с пользой
Вот и наступила прекрасная пора для детей, 

когда они могут отдохнуть от учебы, провести вре-
мя с семьей и заняться интересными делами. Как 
правильно организовать их досуг, чтобы это время 
было не только веселым, но и полезным, как будут 
работать общеобразовательные школы на протя-
жении 90 дней?

Миллионы жителей планеты страдают хронической почечной  
недостаточностью, снижающей до минимума фильтрацию крови от 
вредных веществ. Из-за накопления креатинина и мочевины в орга-
низме  развивается интоксикация, которая нередко приводит к уреми-
ческой коме и смерти.

ТРАДИЦИИ  ВИНОГРАДАРСТВА  ПРИВЛЕКАЮТ  ТУРИСТОВ
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Необходимо отметить, что 
сейчас на комбинате рабо-
тают более 35 тысяч специ-
алистов, из них более 7 600 
женщин, 1 070 занимают 
руководящие должности, а 
309 работают в управлен-
ческих структурах. Высшее 
образование имеют более 
1 200 представительниц пре-
красной половины человече-
ства. На обучение в высших 
учебных заведениях за счёт 
средств комбината направле-
ны 67 работников, из которых 
19 – женщины. В 2024 году 
работникам АГМК оплачены 
контракты на обучение на 
общую сумму 633,6 миллио-
на сумов, из них 221,7 мил-
лиона сумов – женщинам. 
На 2024–2025 учебный год 
выдано 90 рекомендатель-
ных писем для поступления 
в вузы, 18 из которых предо-
ставлены женщинам. В 2024 
году на АГМК было трудоу-
строено 1 522 человека, 340 
из них – женщины. Среди 
них 92 работника нуждаются 
в социальной защите (в том 
числе 10 женщин), а также 35 
работников с инвалидностью 
(из них 11 женщин).

После интересной кон-

цертной программы, подго-
товленной творческими кол-
лективами Дворца культуры 
«Металлург», на сцену выш-
ли семьи, чей жизненный 
путь – пример для современ-
ной молодёжи.

– Наше предприятие по 
праву считается флагманом 
отечественной металлургии, 
в год комбинат производит 
более 148 тысяч тонн ка-
тодной меди, 90 тысяч тонн 
цинка, а также золото, сере-
бро, молибден, вольфрам, 
рений, селен, теллур и кад-
мий, – рассказывает пенсио-
нер Рахмонберди Исакулов. 
– Трудиться на АГМК боль-
шая честь и огромная ответ-
ственность. Я, несмотря на 
возраст, продолжаю рабо-
тать, предаю опыт молодым 
специалистам. Отрадно, что 
пропагандируются крепкие 
семьи, как основа благопо-
лучия общества. К приме-
ру, мы с супругой Мавлюдой 
прожили вместе порядка 
сорока лет. Воспитали четы-
рех детей, сейчас помогаем 
растить 14 внуков. Большая 
дружная семья – это счастье.

Поздравила семьи и вручи-
ла ценные подарки, пожелав 
им крепкого здоровья и успе-
хов во всех начинаниях, заме-

ститель хокима Ташкентской 
области, начальник областно-
го управления семьи и жен-
щин Нилуфар Нормирзаева. 

Затем представители 
СМИ посетили ЦРМЗ, где из 
2 200 работников, 503 – жен-
щины. Хорошие условия тру-
да, высокая заработанная 

плата и социальные гарантии 
привлекают сюда представи-
тельниц прекрасной полови-
ны человечества.

– Когда-то я преподавала 
в колледже, но зарплата не 
устраивала (у меня трое де-
тей), решила пойти на завод и 
ни разу не пожалела о своём 
выборе, – вступает в разговор 
токарь механосборочного цеха 

ЦРМЗ Дильрабо Джумабае-
ва. – Работаю уже восемь лет, 
стала мастером на все руки, 
освоила обточку сложных де-
талей. В коллективе всегда го-
товы поддержать начинающих 
специалистов, помочь им сло-
вом и делом.

К слову, на АГМК актив-

но реализуют инициативы 
по всесторонней поддержке 
женщин. Так с января 2025 
года в сотрудничестве с Ре-
спубликанским специализи-
рованным научно-практиче-
ским медицинским центром 
онкологии и радиологии 
проводятся профилактиче-
ские осмотры, углублённые 
медицинские обследования 

и разъяснительные меро-
приятия для тружениц ком-
бината. До сегодняшнего дня 
в рамках этих мероприятий 
охвачено более трёх тысяч 
женщин. В соответствии с 
инициативами, направленны-
ми на развитие внутреннего 
туризма, была организова-
на экскурсионная поездка 
20 тружениц АГМК в Ташкент.

Огромное значение для 
семей имеет и наличие в 
структуре АГМК собственных 
дошкольных образователь-
ных организаций. Сейчас та-
ких садов 15, их посещают 
более трёх тысяч детей.

Среди лучших садов ДОО 
№ 39 «Олтин бешик» в кото-
рый каждый день приходят 
312 мальчишек и девчонок. 
По словам заведующей садом 
Озоды Камоловой, для ребят 
созданы все условия для все-
стороннего развития и подго-
товки к школе. Построен бас-
сейн, действуют различные 
кружки и спортивные секции, 
есть возможность изучать ино-
странные языки. Для удобства 
работников АГМК садики ра-
ботают с шести утра и до ше-
сти вечера.

Социальная поддержка 
тружеников комбината по-
зволяет им с уверенностью 
смотреть в будущее, строить 
планы, заводить семьи и ин-
вестировать в собственное 
жилье.

Сергей МИХАЙЛОВ
Фото Рашида ГАЛИЕВА

Выступая на открытии форума, 
министр юстиции Республики Узбе-
кистан Акбар Ташкулов, постоянный 
представитель ПРООН в Узбекистане 
Акико Фудзи отметили, что всеобщая 

цифровизация населения и основ-
ных отраслей экономики ставят перед 
юридической сферой дополнительные 
вопросы и новые вызовы. В этой свя-
зи необходимо и дальше наращивать 
сотрудничество между юристами, уче-
ными, IT-специалистами, это позволит 
установить прямой диалог по вопро-
сам интеграции искусственного интел-
лекта в законотворчество и правопри-
менительную практику Узбекистана. 
Не менее важной является и сфера 
правового образования. Внедрение в 
учебные программы новых дисциплин, 
таких как «Legal Tech» и кибербезопас-
ность, использования симуляционных 
моделей и технологий виртуальной ре-
альности в юридическом образовании 
станет важным шагом в адаптации си-
стемы подготовки юридических кадров 
Узбекистана к мировым стандартам.

Необходимо отметить, что форум 
«Tashkent Law Spring», проводимый 
каждые два года с 2019 года, стал 
одной из крупнейших международ-
ных площадок для диалога в области 
права. В нынешнем году в мероприя-

тии участвуют правоведы из более 40 
стран, руководители органов юстиции 
Саудовской Аравии, ОАЭ, Пакистана, 
России, Азербайджана, Кыргызстана, 
Генеральный прокурор Сингапура.

Не случайно основной темой 
для обсуждения на форуме стала 
«Эра цифровых технологий: пра-
вовой взгляд в будущее», позво-
ляющая обсуждать такие темы, 
как влияние современных техно-
логий, таких как искусственный 
интеллект, «Big Data», блокчейн, 
электронное правительство, 
цифровой нотариат, инновации в 
юридическом образовании, защи-
та интеллектуальной собствен-
ности, цифровизация юридической 
практики. Большой интерес вызвали 
предложения по совершенствованию 
нормативно-правовой базы, связанной 
с цифровизацией права. В частности, 
подробно говорилось об инициативах, 
направленных на трансграничное при-
знание электронных подписей, разви-
тие институтов цифрового нотариата 
на законодательной основе, правовое 
укрепление порядка регистрации и 
защиты интеллектуальной собствен-
ности на основе технологий блокчейн. 
Кроме того, одной из самых актуаль-
ных и обсуждаемых на форуме тем 

стал вопрос авторства контента, соз-
данного искусственным интеллектом.

– Мир стремительно меняется 
и мы должны соответствовать со-
временным тенденциям, – говорит 
представитель Ташкентского госу-
дарственного юридического уни-
верситета Мухаммадали Турдиали-
ев. – Отрадно, что на форуме для 
участников были организованы ма-
стер-классы, имеющие не только те-
оретическое, но и практическое зна-

чение. На занятиях специалисты с 
мировым именем представили акту-
альные практические решения, сре-
ди которых анализ законодательства 
с помощью искусственного интеллек-
та, использование онлайн-платформ 
арбитража, оказание юридических 
услуг через техноплатформы и мно-
гое другое. Подобные мероприятия 
объединяют практиков, законода-
тельные органы и учёных, непосред-
ственно работающих в правовой 
сфере, для достижения одной цели 
– обеспечения справедливости, за-
конности и правовой стабильности в 

условиях глобальной цифровизации. 
Среди приоритетов - изучение пере-
дового опыта в области автоматиза-
ции правовых процессов, внедрения 
смарт-контрактов, обеспечения ки-
бербезопасности, цифровой медиа-
ции и судебной экспертизы.

 В рамках форума прошли пле-
нарные сессии, «круглые столы», ма-
стер-классы, выставки, а также впер-
вые – Международный молодежный 
юридический форум.

 – Так сложилось, что правовая 
система стала играть центральную 
роль в адаптации государства и об-
щества к стремительно протекаю-
щему процессу цифровой транс-
формации, – вступает в разговор 
известный правовед из Кыргызстана 
Гульсина Хожоярова. – Юристы мо-
гут и должны способствовать совер-
шенствованию подходов в области 
безопасности данных, прав челове-
ка, экологической справедливости и 
цифровой инклюзивности. На фору-
ме 2025 года были приняты важные 
решения по совершенствованию 
законодательства, углублению пра-
вовых реформ, привлечению ино-
странных инвестиций и развитию 
международного сотрудничества.

Важным аспектом форума стали 
предложения зарубежных экспертов 
по решению проблем, возникающих в 
правовой сфере в результате техно-
логических революций, и создание на 
этой основе возможности для даль-
нейшего ускорения правовых реформ 
в Узбекистане. Это позволит вывести 
качество юридических услуг в Узбеки-
стане на международный уровень.

Валерий СЕРГЕЕВ
Фото Рашида ГАЛИЕВА

КРЕПКАЯ СЕМЬЯ – ЗАЛОГ 
БЛАГОПОЛУЧИЯ ОБЩЕСТВА

Юридический форум
В столице прошёл ставший уже традиционным Между-

народный юридический форум «Tashkent Law Spring-2025» 
– престижное мероприятие, посвященное реформам право-
вой системы в цифровую эпоху.
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Профессора и препода-
ватели Чирчикского госу-
дарственного педагогиче-
ского университета (ЧГПУ) 
активно внедряют новые 
технологии обучения. 

Почему индивидуали-
зация стала необходимо-
стью? Во-первых, студенты 
приходят в университет с 
разным уровнем подготов-
ки. Во-вторых, у каждого  
свои интересы и цели. Ин-
дивидуализация позволяет 
учитывать эти различия и 
формировать компетенции, 
необходимые для успешной профессио-
нальной деятельности.

В ЧГПУ уже не первый год создаются 
индивидуальные учебные планы, препо-
даватели помогают студентам в исследо-
вательской работе, развивают интерес 
к языку, в частности, к английскому. На 
сегодняшний день уже созданы персо-
нализированные планшеты для каждого 
преподавателя. В них содержится ин-
формация об их научной деятельности, 
предлагаемых темах для совместных на-
учных работ со студентами, контактные 
данные и дополнительная информация. 
Опираясь на эту информацию, студенты 
могут осознанно выбирать наставника 
для дальнейшей научно-исследователь-
ской деятельности.

Первые результаты 
внедрения индивидуаль-
ного образования в ЧГПУ 
впечатляют. Повысилась 
мотивация студентов к 
обучению, улучшились 
академические результа-
ты, возросла активность 
в научной и проектной 
деятельности. Мы ви-
дим, что студенты стали 
более самостоятельны-
ми, ответственными и 
уверенными в своих спо-
собностях.

В будущем мы пла-
нируем расширять возможности индиви-
дуализации, внедрять новые образова-
тельные технологии, развивать систему 
наставничества, а также сотрудничать с 
работодателями для обеспечения соот-
ветствия учебных программ потребно-
стям рынка труда.

Опят доказывает, что индивидуаль-
ное образование – это не просто мод-
ный тренд, а требование времени, путь к 
формированию компетентных, конкурен-
тоспособных и востребованных специа-
листов, способных успешно реализовать 
себя в современном мире.

Ораста ХАМРАКУЛОВА,
преподаватель кафедры 

межфакультетских иностранных 
языков ЧГПУ

В нашей стране после-
довательно внедряются ис-
кусственный интеллект и 
блокчейн технологии. Для 
обеспечения комплексного 
подхода для успешной борь-
бы с киберугрозами в циф-
ровой эпохе главой нашего 
государства принято поста-
новление от 30 апреля 2025 
года «О мерах, направлен-
ных на дальнейшее усиление 
деятельности по борьбе с 
преступлениями, совершае-
мыми с помощью информа-
ционных технологий».

В целях эффективного ис-
полнения задач, определен-
ных на расширенном заседа-
нии Национального совета по 
противодействию коррупции, 
проведенном 5 марта 2025 
года, а также дальнейшего уси-

ления деятельности по борьбе 
с преступлениями, соверша-
емыми с помощью информа-
ционных технологий глава на-
шего государства поставил 
конкретные задачи перед Ми-
нистерством внутренних дел, 
возложил на каждый уполно-
моченный государственный 
орган, а также на организации, 
банки, операторов платежных 
систем и платежные организа-
ции строгую ответственность 
за принятие необходимых 
мер, направленных на преду-
преждение киберпреступле-
ний и повышение киберкульту-
ры населения.

На основании данного 
правового документа уста-
новлена административная 
и уголовная ответственность 
для лиц (дропперов), до-

пустивших использование 
оформленных на них бан-
ковской карты, банковского 
счета, SIM-карты, электрон-
ного кошелька (электронных 
аккаунтов) при совершении 
киберпреступления.

Отныне будет внедрен по-
рядок взыскания за счет бан-
ков, операторов платежных 
систем, платежных и других 
организаций материального 
ущерба, нанесенного вслед-
ствие преступления, совер-
шенного в результате несо-
блюдения ими требований 
информационной и кибербез-
опасности.

Центральным банком 
Узбекистана внедряется си-
стема выявления призна-
ков мошеннических схем 
(«финансовая пирамида») 

или вызывающих подозре-
ние случаев, направленных 
на привлечение денежных 
средств населения, путем 
ведения мониторинга осу-
ществления транзакций фи-
зическими и юридическими 
лицами, а также оперативно-
го оповещения правоохрани-
тельных органов о них.

До конца 2025 года будут 
разработаны и внедрены на 
практике соответствующие 
требования к открытию не-
совершеннолетними бан-
ковских счетов и банковских 
карт, налажена система опо-
вещения банками родителей 
о подозрительных операци-
ях, связанных с их детьми.

Также будет создан ме-
ханизм оперативной блоки-
ровки банковских карт, при-
частных к сомнительным 
операциям денежных пере-
водов на основе запросов от-
ветственных подразделений 
органов внутренних дел.

Уже начата работа по соз-
данию в структуре Управления 
по надзору за исполнением 
законодательства в органах 
внутренних дел и Генераль-

ной прокуратуры Узбекиста-
на отделов по обеспечению 
законности в сфере борь-
бы с киберпреступлениями. 
Налажена работа Центра 
содействия цифровому рас-
следованию и борьбе с кибер-
преступлениями в структуре 
Научно-исследовательского 
института цифровой кримина-
листики Правоохранительной 
академии, определены основ-
ные направления его деятель-
ности.

Важно помнить, что кибер-
угрозы могут привести не 
только к утечке конфиденци-
альных данных и финансо-
вым потерям, но и повлечь 
нарушения в работе крити-
ческой инфраструктуры и со-
здать угрозы национальной 
безопасности любой страны.

Нодир ЭРНАЗАРОВ,
старший 

оперуполномоченный 
сотрудник отдела 

уголовного розыска 
Управления обеспечения 

безопасности на 
железнодорожном 

транспорте Ташкентского 
региона, капитан

Только по итогам 
2024 года двусторон-
ний товарооборот уве-
личился более чем на 
10 процентов. Обозна-
ченный главами обеих 
государств товарообо-
рот в размере одного 
миллиарда долларов 
уже не кажется не-
достижимой целью. 
Напротив, она стано-
вится все ближе. Если удастся 
сохранить ежегодный темп роста 
на уровне 10 процентов, то выйти 
на этот показатель вполне реаль-
но к 2030–2031 году. 

Об этих и других перспективах 
развития взаимовыгодного пар-
тнерства рассказал Чрезвычай-
ный и Полномочный Посол Рес-
публики Беларусь в Республике 
Узбекистан Александр Огородни-
ков в ходе  пресс-конференции, 
состоявшейся в мультимедийном 
пресс-центре Sputnik Узбекистан.

Посол также сообщил о ре-
ализации крупных совместных 
проектов в Узбекистане. В част-
ности, в 2025 году планируется 
запуск производства белорус-
ских тракторов, а также старт со-
вместного производства кабель-
ной продукции.

Отдельное внимание было 
уделено внешнеэкономическому 

расширению: Беларусь выходит 
на рынок Афганистана через тор-
говый хаб в Термезе. В июне пла-
нируется открытие первого роз-
ничного магазина, который будет 
работать как в формате B2C, так 
и в оптовом направлении.

Говоря о международных ин-
теграционных процессах, Алек-
сандр Огородников отметил 
важность взаимодействия с Ев-
разийским экономическим сою-
зом.

 – Мы приветствуем тот факт, 
что Узбекистан сегодня является 
наблюдателем при ЕАЭС, – зая-
вил руководитель дипмиссии. – 
Убеждены, что взаимодействие 
с ЕАЭС принесет Узбекистану 
исключительно положительные 
дивиденды как в экономической 
сфере, так и в продвижении на-
циональной продукции.

У. ХАМИДОВ

Сотрудничество,
приносящее дивиденды

За последние годы наблюдается позитивная ди-
намика в торгово-экономических отношениях между 
 Узбекистаном и Республикой Беларусь.

Индивидуальное образование:

НОВЫЙ ПОДХОД К ОБУЧЕНИЮ
В современном мире все больше внимания уделяется инди-

видуализации процесса обучения, учитывающей потребности 
каждого студента.

Постановление и его исполнение

Киберпреступления становятся все более рас-
пространенными в связи с развитием технологий. 
Государствами, банковскими учреждениями, пра-
воохранительными органами принимаются меры 
по усилению киберзащиты, обучению персонала, 
внедряются механизмы детекции и реагирования, 
развивается международное сотрудничество.



Добрые вести
ОБРАЗОВАНИЕ, 
КАК ЭЛЕМЕНТ 

УСПЕШНОЙ КАРЬЕРЫ
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Отклик

Узбекистан – наш общий дом

ЕСЛИ ПРАЗДНОВАТЬ – 
ТО ВСЕМ ВМЕСТЕ

Отчёт 

Республиканского общественного фонда развития восточных единоборств и 
боевых искусств «ALFASPORT» по итогам деятельности в 2024 году.

Сальдо на 01.01.2024 год                              00  Поступление  Списание %
I Поступление    

1.1 Получение финансовых средств от 
спонсоров 534 000 000 100 %

Итого по п.п.1.1. 534 000 000
1.2 Компенсация за коммунальные услуги 0  %
Итого: 534 000 000  100%
II Расходы    
1. Прочие расходы

2.1. Налоги 5 730 
362.58 %

2.2. Услуги банка, интернет, связь 2 706 
342.22 %

2.3. Оплата подписки на периодическую печать 960 000,00 %
2.4. Оплата за экологию 340 000,00 %

2.5. Приобретение строительных  материалов 524 263 
295.20 %

Итого по разделу 2 534 000 000

Всего:  534 000 000 534 000 000 100%

Сальдо на 31.12.2024 год –                                   0
  

 

Объявление

Одним из примеров добро-
соседства и межнационально-
го согласия стало прошедшее 
на территории схода граждан 
махалли имени Ахмада Ясса-
ви Юкоричирчикского района 
культурно-просветительское 
мероприятие, приуроченное 
к широко отмечаемому Меж-
дународному дню защиты де-
тей и корейскому народному 
празднику Тано.

– На протяжении веков 
Тано был и остается традици-
онным корейским праздником 

лета, – рассказывает предсе-
датель корейского культурно-
го центра Юкоричирчикского 
района Валерий Ли. – Его 
истоки связаны с окончанием 
посевного периода в сель-
скохозяйственном цикле и с 
летним солнцестоянием. Мы 
сохранили и пронесли сквозь 
годы основные постулаты 
праздника и постарались пе-
редать традиции нашим детям 
и внукам. Отрадно, что с нами 
за богато накрытым дастарха-
ном с традиционными корей-

скими и узбекскими блюдами 
собрались представители са-
мых разных национальностей 
и возрастов. Если праздновать 
– то весело и всем вместе.

Программа мероприятия 
включала в себя творческие 
песенные конкурсы, высту-
пления фольклорных ансам-
блей, спортивные турниры. 
Особый интерес вызвали 
показательные выступления 
юношей и девушек, занима-
ющихся в различных секциях 
районной спортивной школы.

– В нашем учебном заве-
дении, благодаря всесторон-
ней поддержке государства, 
созданы прекрасные условия 
для того, чтобы молодёжь мог-
ла раскрыть свои спортивные 
таланты, – говорит директор 
спортивной школы, депутат 
Ташкентского областного 
Кенгаша народных депутатов 
Ольга Халикова. – В секциях 
по 23 видам спорта занимают-
ся более 1800 ребят. По праву 
гордимся, что наши воспитан-
ники постоянно становятся 

победителями и призёрами 
крупных международных и 
республиканских турниров, об-
ластных соревнований. Те, кто 
добился успеха, становятся 
примером для подрастающе-
го поколения, ориентиром в 
трудном походе к спортивным 
вершинам.

В завершении мероприятия 
наиболее отличившимся участ-
никам конкурсов и турниров 
были вручены ценные призы.

Сергей МУТИН
Фото Рашида ГАЛИЕВА

На прошедшем 15 мая нынешнего года ви-
деоселекторном совещании, посвященном об-
суждению приоритетных задач по повышению 
эффективности реформ в системе школьного 
образования глава нашего государства отме-
тил, что в мире существует истина, не требую-
щая доказательств: развитие любой страны за-
висит от здорового и образованного поколения. 
Поэтому на пути построения Нового Узбекиста-
на мы должны создать все условия для воспи-
тания здоровой, образованной, интеллектуаль-
ной и патриотичной молодежи.

Все усилия в социаль-
ной сфере направлены 
именно на эти цели. За по-
следние семь лет финан-
сирование дошкольного 
и школьного образования 
увеличено в семь раз. В 
этом году выделено 60 
триллионов сумов. В шко-
лах создано около 1 мил-
лиона, а в детских садах – 
1,5 миллиона новых мест.

На совещании также 
были подробно проана-
лизированы все направ-
ления в данной сфере и 
определены приоритет-
ные задачи. Предложены 
инициативы, способные 
вывести школьное обра-
зование на новый уро-
вень.

Такой системный под-
ход позволяет шаг за ша-
гом сделать школьное 
образование, соответ-
ствующее современным 
потребностям быстрора-
стущей экономики Нового 
Узбекистана. 

К примеру, в городе 
Янгиюле обучение детей 
осуществляют 12 обще-

образовательных школ и 
одна специализированная 
школа для детей с особы-
ми потребностями. В этом 
году 1 136 учеников 11-х 
классов этих школ закон-
чили обучение и вступают 
в самостоятельную жизнь. 
Перед юношами и девуш-
ками открыты все дороги. 

Отрадно, что все боль-
ше молодежи выбирают 
специальности, кото-
рые позволят в будущем 
успешно интегрироваться 
в рынок. Выпускники школ 
Янгиюля учатся в лучших 
вузах страны, поступают в 
престижные зарубежные 
университеты. Ценность 
качественного образова-
ния среди молодежи по-
стоянно растет. Ведь от 
этого непосредственно 
зависит карьерный рост, 
возможности для допол-
нительного образования 
и повышения квалифика-
ции. 

Исломжон КАРИМОВ, 
депутат Янгиюльского 

городского Кенгаша 
народных депутатов

Парк культу-
ры и отдыха «Ур-
мон» открылся 
на территории 
м а ха л л и н с к и х 
сходов граждан 
«Кимегар» и име-
ни Амира Темура 
города Чирчик. 
Детям и взрос-
лым пришлись по душе игровые площадки, скейт-
парк, дорожки здоровья, осветительные приборы, 
амфитеатр, искусственное озеро, библиотека, 
различные аттракционы и фотозона. Это все лишь 
первый этап созидательной работы. Всего после 
реализации благого замысла общей стоимостью 
50 млрд. сумов будет создано замечательное ме-
сто для отдыха и развлечений на 80 гектарах зем-
ли.

Современный санаторий «Теберда – 
НЛ» начал свою деятельность в сходе 
граждан «Коранкул» Бостанлыкского рай-
она.  

Новый оздоровительный комплекс по-
строен на основе современных требований 
архитектуры. Здесь созданы все условия 
для гостей: уютные номера, зоны отдыха, 
плавательные бассейны, спортивные и 
детские игровые площадки, кабинеты оздо-
ровительной гимнастики, а также ресторан, 
кафе национальных и европейских блюд.

В нашей стране, где в мире и согласии проживают более 130 наций и народностей, 
всегда ценились гостеприимство, взаимоуважение и взаимопроникновение культур, 
традиций и обычаев вне зависимости от национальности и вероисповедания.
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ТАШКЕНТСКАЯ  ПРАВДА
TOSHKENT HAQIQATI

Акционерное общество
«MUSAFFO OBI HAYOT 

MAGISTRAL SUV TA’MINOTI»
сообщает, что для потребителей Ташкентской области 
из Кибрайского, Ташкентского и Зангиатинского райо-

нов, имеющих прямые подключения к сетям водоснаб-
жения и канализации города Ташкента с 1 июля 

2025 года вводятся новые тарифы на услуги водоснаб-
жения и водоотведения, утвержденные решением 

Кенгаша народных депутатов Ташкентской области 
за №VII-13-70-10-0-К/25 от 26 мая 2025 года.

Для населения:
Питьевая вода – 1 900,00 сумов за 1 м3 (+12% НДС – 2 128,00 сумов)
Канализация – 1 500,00 сумов за 1 м3 (+12% НДС – 1 680,00 сумов)

Для бюджетных организаций:
Питьевая вода – 8 200,00 сумов за 1 м3 (+12% НДС – 9 184 сумов)
Канализация – 2 400,00 сумов за 1 м3 (+12% НДС – 2 688 сумов)

Для оптовых организаций:
Питьевая вода – 8 200,00 сумов за 1 м3 (+12% НДС – 9 184,00 сумов)
Канализация – 2 400,00 сумов за 1 м3 (+12% НДС – 2 688,00 сумов)

Для прочих оптовых потребителей:
Питьевая вода – 1 900,00 сумов за 1 м3 (+12% НДС – 2 128,00 сумов)
Канализация – 1 500,00 сумов за 1 м3 (+12% НДС – 1 680,00 сумов)

За свою более чем со-
рокалетнею историю (про-
водиться с 1977 года) 
фестиваль из любимого 
творческого конкурса це-
нителей бардовской песни 
трансформировался в мас-
штабное мероприятие с про-
ведением экологической ак-
ции «Мы за чистый Чимган!», 
очистки Чимганского ущелья 
от мусора, спортивных со-
стязаний и многое другое.

– Из года в год мы ста-
раемся делать программу 
фестиваля максимально 
интересной и насыщенной, 
с упором на решение эколо-
гических проблем, – расска-
зывает координатор фести-
валя «Чимганское эхо-2025» 
Леонид Козловский. – К при-
меру, в рамках фестиваля 
проводятся соревнования 
для подростков, молодёжи 
и взрослых по скоростному 
восхождению на вершину 
Большого Чимгана, скало-
лазанию, скайранингу (за-
бегу) на вершину Большого 
Чимгана, спортивному ори-
ентированию, горному ве-
лосипеду. И конечно, самой 
яркой частью мероприятия 
является конкурс туристской 
авторской песни, на который 
съезжаются исполнители 
из регионов нашей стра-

ны, государств ближнего и 
дальнего зарубежья. Столь 
разные форматы (спорт, му-
зыка, экологические акции) 
позволяют нам привлекать 
людей разных возрастов. 
Именно поэтому на фести-
вале собираются в среднем, 
в разные годы, от 3-5 тысяч 
участников и отдыхающих.

Немного истории. В да-
лёкие 70-е годы прошлого 

века, когда конкурс форми-
ровался в среде туристских и 
альпинистских сборов, кото-
рые обычно проходили в на-
чале мая, по вечерам, возле 
подножий гор, пели песни у 
костров альпинисты-экстре-
малы и туристы-романтики. 
Эти встречи и стали местом 
творческого обмена инфор-
мацией, лабораторией, где 
формировались известные 

авторы-исполнители того 
времени и развивался сам 
жанр авторской (позже бар-
довской песни). У истоков 
Чимганского фестиваля сто-
яли известные и уже леген-
дарные Сергей и Татьяна 
Никитины. Их знаменитая 
песня «Золотая Бричмулла» 
стала гимном Чимганского 
фестиваля и поётся до сих 
пор на всех фестивалях 
бардовской песни. Отрадно, 
что лауреаты и дипломанты 
конкурса авторской и тури-
стской песни «Чимганское 
эхо» продолжают славные 
традиции фестиваля, пе-
редают из поколения в по-
коление смысл и значение 
душевной бардовской песни 
под звон гитарной струны.

Среди целей фестиваля 
также приобщение подрост-
ков к здоровому образу жиз-
ни, воспитание молодежи 
через вовлечение в эколо-
гические акции и программы 
на природе, сохранение и 
дальнейшее развитие жан-
ра авторской песни, выяв-
ление и поддержка новых 
творческих дарований. Не 
менее важно укрепление и 
расширение дружеских свя-
зей со странами ближнего 
и дальнего зарубежья, раз-
витие экологического туриз-
ма и горных видов спорта в 
Республике Узбекистан, рас-
пространение информации 
об уникальных природных 
территориях и культурно-ис-
торических памятниках Таш-
кентской области.

Фестиваль продлится три 
дня – берём палатку, гитару 
и в Чимган.

Сергей МИХАЙЛОВ

МЕЧТЫ ОБ АРКАДИИ
одноименная выставка картин 
британского художника Тимура 

Д’ватса проходит в Ташкентском 
доме фотографии.

Название выставки связано с легендарной 
страной Аркадия – «Страной идиллии в Элла-
де», где царят мир, радость, благополучие.

В греческой мифологии, литературе, искус-
стве она занимает особое место и ассоцииру-
ется с «золотым веком».

Посетители также могут полюбоваться 
работами, посвященными Ренессансу и ази-
атским мотивам сказок. Автор мастерски вла-
деет графикой и живописью.  В этом он бла-
годарен Республиканскому художественному 
колледжу имени П.Бенькова в Ташкенте, где 
он получил начальное художественное обра-
зование и своим родителям, известным таш-
кентским художникам-графикам Энгелю Исха-
кову и Ларисе Д’ватс. 

Большинство произведений носят аллего-
рический смысл. Чтобы понять их нужно вре-
мя для осмысливания. Порою может казаться, 
что Тимур кое-что заимствовал у художника 
Петрова-Водкина: цветовую гамму, условности 
изображения человека и животного.  Но это не 
лишает его индивидуальности. Тем более, что 
после переезда в Великобританию и обучения 
в Королевской академии искусств в Лондоне 
он смог получить премию Гиннесса на летней 
выставке Королевской академии искусств в 
1994 году и Гран-при "Nord Art" в 2021 году.

Алексей ПОПОВ

Пригласительный билет
Сегодня в Бостанлыкском районе, в урочище 12 ключей стартует 

ставший уже традиционным международный эколого-туристический 
фестиваль «Чимганское эхо-2025», организованный Комитетом по ту-
ризму при Министерстве экологии, охраны окружающей среды и из-
менения климата Республики Узбекистан, Экологическим движением 
Узбекистана, хокимиятом Ташкентской области и Федерацией экстре-
мального и горного туризма Узбекистана.


